

Fährfrauenlieder - CD's

Im SANTIAGOVERLAG sind zwei Fährfrauen CD's mit vielfältigen Abschiedsliedern erschienen. Sie können im Buchhandel sowie im Internetshop unter www.alwine-deege.com bezogen werden.

- CD 1 Die FährfrauenLieder (15 €)
- CD 2 Weitere FährfrauenLieder (15 €)

Die Fähre

**Eine Initiative von Alwine Deege
Lieder und Rituale bei Abschied und in der Trauer**

- Seminare zum Thema „Abschiedskultur“
- »Der Fährbrief« – Eine Infomail zum Thema
- Vernetzung bestehender Abschiedschöre
- Singreisen für trauernde Menschen
- Hinweise zu Fachtagungen, Büchern, Projekten, Filmen

mori

Eine Webseite mit wichtigen Informationen rund um den Tod

- Ein Leitfaden für den Todesfall
- Abschiede individuell gestalten
- Eigene Auseinandersetzung

🌐 www.mori-abschied.de

Kontakt & Informationen

🌐 alwine-deege.com

✉ alwine.deege@gmx.de

☎ 0049 241 5310053 / 0032 87 652065

📱 017280982012



**Initiatorin und Leiterin
der Fährfrauen:
Alwine Deege**

- Referentin zu Hospizthemen mit den Schwerpunkten »Gesang & Rituale beim Abschied« und »End-lich leben«
- Trauerbegleiterin, Abschiedsgestalterin
- Ideengeberin und Leiterin der »Nächte der spirituellen Lieder« und Initiatorin der »Aachener Hospizgespräche«
- Herausgeberin von Büchern und CDs
- Singleiterin – Veranstalterin von Singtreffen, Singseminaren und Singreisen



**Musikalische Begleitung:
Monika Pfennings**

www.monika-pfennings.de

Die Fährfrauen

BARBARA QUADFLIEG
ASTRID VON REIS
ANKA THOMMACK
MARGA SCHNEIDERS
ALWINE DEEGE

MARIANNE WETZELS
MARLENE ZIMMERMANN
BEATE DE BROUWER
MARGA HOEFS

Die Fährfrauen

ÜBERGÄNGE SINGEND GESTALTEN

Musik macht das Herz weich.
Ganz still und ohne Gewalt macht
die Musik die Türen zur Seele auf.

Sophie Scholl



Musik drückt aus, was nicht gesagt werden kann und worüber zu schweigen unmöglich ist.

Victor Hugo

Singen in der Trauer

Wenn wir von einem geliebten Menschen Abschied nehmen müssen, können Lieder eine wunderbare Brücke sein, sowohl zu dem Verstorbenen und der anderen Welt, zu dem was größer ist als wir selbst, als auch zu unserem Inneren, unseren Gefühlen und zu unserer Seele.

Lieder können uns in traurigen Zeiten tragen, trösten, Hoffnung schenken und uns stärken. Sie öffnen die Herzen und erinnern an die Einheit allen Lebens.

Sie verbinden uns mit anderen Menschen und können uns Gemeinschaft erfahren lassen. Sie geben dem manchmal Unsagbaren Ausdruck. Singen ist eine heilsame Kraft und gemeinsames Singen dieser Herzens- und Kraftlieder tut gut, es schenkt Lebensfreude, stärkt das Vertrauen und gibt Ruhe.

Die Fährfrauen

Im Raum Aachen und Eupen initiierte Alwine Deege 2009 den Chor der Fährfrauen. Diese 9 Frauen gestalten mit ihren Liedern Abschiedsfeiern und Trauerrituale und möchten mit ihrem Gesang dazu beitragen, dass Menschen würdevoll, persönlich und liebevoll verabschiedet werden.

Von zwei CD's mit den Fährfrauen können aus einem vielfältigen Liederschatz ganz individuell Lieder ausgewählt werden, die auch konfessionell unabhängig bei einer Abschiedsfeier Trost und Hoffnung schenken können. Die Lieder sind einfach und eingängig und können von der Trauergemeinschaft leicht mitgesungen werden.

Die Fährfrauen singen ehrenamtlich, wünschen sich aber eine freiwillige Spende zur Unterstützung ihres Projektes.

Abschiedsgestaltung

Alwine Deege kann als erfahrene Hospizfachfrau und Trauerbegleiterin für die Unterstützung bei der Gestaltung von Abschieden angefragt werden und bietet dafür ihre kompetente und einfühlsame Begleitung an.

In einem Erstgespräch mit den Angehörigen werden die Wünsche und Bedürfnisse für die Trauerfeier geklärt. Es können auch individuelle neue Abschiedsrituale und symbolische Handlungen miteinander entwickelt werden. Diese können, wie auch die Lieder, Zugang zu den schöpferischen und heilsamen Kräften ermöglichen und eine wertvolle Unterstützung beim Abschied sein.

Für die musikalische Mitgestaltung der Abschiedsfeier kann die Flötistin Monika Pfennigs engagiert werden.